

Notables resultados en el oriente de Cuba de proyecto ambiental



Por María Josefina Arce

La Organización No gubernamental alemana Oro Verde financió el proyecto internacional Cuencas Verdes, que contempló acciones de conservación de suelos, agua, biodiversidad y desarrollo comunitario, encaminadas a reducir los efectos del cambio climático.

La iniciativa estuvo presente en México, Guatemala y República Dominicana, así como en el oriente de Cuba, específicamente en el sistema hidrográfico de Jaguaní, la principal subcuenca del río Toa, el de

mayor caudal del país.

El afluente abarca áreas del centro-norte del Parque Nacional Alejandro de Humboldt, declarado en 2001 Sitio del Patrimonio Natural Mundial de la Humanidad.

Situado en las provincias de Holguín y Guantánamo, el Parque es el área natural protegida más importante de Cuba, con los mayores niveles de biodiversidad y endemismo de las Antillas.

El proyecto ha estado en consonancia con la política del gobierno cubano de protección del entorno y de aumentar la resiliencia humana y medioambiental ante el cambio climático, una problemática del mundo actual.

En 2023 cerraron las acciones en zonas de los municipios guantanameros de Baracoa y Yateras y el holguinero de Moa, con notables resultados, destacados por la Fundación alemana.

Entre los logros está el incremento de la cobertura vegetal, la creación de bancos de semillas agrícolas y vegetales, así como la instalación de cuatro estaciones meteorológicas automáticas.

Situadas en la Bahía de Taco, Baracoa, Cupeyal del Norte y Ojito de Agua, en Yateras, y La Melba, en Moa, estas estaciones cubren 75% de la superficie del Parque Nacional Alejandro de Humboldt y posibilitan registrar la temperatura, humedad relativa e intensidad del viento, entre otras variables.

Otro valioso aporte del proyecto fue la capacitación en el manejo de la biodiversidad de 98 habitantes de las zonas interiores de Jaguaní y el despliegue de acciones para el control y prevención de ilegalidades relacionadas con los recursos naturales.

El desarrollo de esta iniciativa se suma a las medidas adoptadas por las autoridades cubanas para preservar el medio ambiente y la vida de sus ciudadanos en medio de un clima cambiante.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/344377-notables-resultados-en-el-orient-de-cuba-de-proyecto-ambiental>



Radio Habana Cuba